

Montheys-Choëx

La chapelle du Closillon: dernière messe paroissiale

Une page d'histoire se tourne plus précipitamment qu'envisagé. La dernière messe paroissiale a été célébrée le samedi 17 juin à la chapelle du Closillon. Et pour cause, la vétusté du bâtiment exige une mise en conformité de tout le système électrique. Explication avec Bernard Premand, président du Conseil de Gestion.

PAR SANDRINE MAYORAZ ET BERNARD PREMAND | PHOTO: JEAN-MICHEL MOIX

Dans un récent courrier, le Service Électricité, Energies & Développement durable de la ville de Montheys demandait une mise à jour du système électrique au Closillon pour le 7 juin 2023, suite à un contrôle périodique imposé par la législation fédérale et effectué par un organisme indépendant. Sans cette mise aux normes, l'électricité est coupée. Les frais d'investissement sont trop élevés, estime le Conseil de Gestion. En accord avec le Conseil de Communauté, la paroisse renonce à investir une somme de plusieurs milliers de francs, disproportionnée par rapport aux besoins et à l'utilisation du lieu.

De fait, la chapelle peut toujours être utilisée, mais sans électricité, soit sans chauffage ni lumière. Ceci est envisageable de manière ponctuelle pour un baptême en été par exemple, mais ce n'est pas approprié pour les messes paroissiales. Ainsi, avec émotion, la dernière messe paroissiale a eu lieu le samedi 17 juin.

Retour à ses origines

Son histoire commence dans les années 60. Le Curé Louis Bonvin fait construire la chapelle du Closillon avec l'intention de créer une nouvelle paroisse, sous gare, avec son église, sa cure, une maison d'œuvres. Ainsi, la paroisse de Montheys achète cette grande parcelle. Provisoirement, on se contente de mettre en place une modeste



La Chapelle du Closillon.

chapelle préfabriquée en bois, dédiée à saint Joseph. Le provisoire dure : la nouvelle paroisse n'a pas vu le jour.

Néanmoins, une communauté fidèle s'est formée autour de cette chapelle de quartier. En 60 ans, d'autres communautés ont bénéficié et prié dans cet espace sacré : les

Haut-Valaisans, la mission portugaise, le renouveau charismatique.

La paroisse remercie tous les bénévoles qui ont œuvré et les paroissiens qui ont prié dans ces murs. Ils ont fait vivre la chapelle du Closillon.